

Cierre de planta BioMar en Putemún genera preocupación por empleabilidad

Se estima que 200 trabajadores serían desvinculados de la empresa tras el anuncio del cierre. Desde el Consejo Regional mostraron preocupación por la señal que podría avisar en la empleabilidad de la industria.

Tras el anuncio de la empresa danesa BioMar del cierre de su planta de alimentos para peces en el sector Putemún, comuna de Castro, hay preocupación en lo que esta medida pueda significar.

La decisión se concretaría el tercer trimestre de 2025 y según señaló la empresa responde a la limitada capacidad de crecimiento de la industria salmonera, influenciada por una regulación que consideran inadecuada.

BioMar informó que concentrará sus operaciones en sus dos plantas de Parga, comuna de Calbuco, señalando que implementará un programa de apoyo y acompañamiento para los empleados de la planta de Castro.

MALA SEÑAL

En este contexto, el consejero regional por Chiloé, Francisco Cárcamo, señaló que el anuncio de la firma acuícola es una mala señal para la economía local, considerando que tras 30 años de funcionamiento se cerrará la planta de Putemún.

“El anuncio es una pésima noticia desde el punto de vista de la empleabilidad de los trabajadores que aún están en esta planta. Esta empresa argumenta que, por falta de capacidad de crecimiento, temas de mercado y optimización de procesos, toma la decisión de cerrarla y continuar su operación en la provincia de Llanquihue. La verdad de las cosas, si bien es cierto que sabemos que es una decisión de carácter privado, desde el punto de vista social y económico, dejará a más de 200 trabajadores sin su fuente de ingreso”, expresó.

En este contexto, el representante de Chiloé en el CORE apuntó que, como autoridades, es importante colocar el tema en la palestra e instar a las instituciones del Estado y al gobierno a tomar medidas que puedan evitar que otras empresas tomen decisiones similares.

“Ya estamos sufriendo, a nivel país, un crecimiento que no es el esperado, y, sobre todo, una industria que —lo señale al gobernador y a los colegas—, guste o no, es la que mueve la economía regional y especialmente la de Chiloé. Emplea a más de



FOTO RRSS

60 mil personas de manera directa e indirecta, por lo tanto, es una cadena que afecta desde la empresa al trabajador hasta la señora que tiene un emprendimiento”, expresó.

En este sentido, Cárcamo señaló que efectivamente hay que considerar los efectos ambientales de la industria, pero no sobre regular un sector que genera movilidad económica y empleabilidad en la zona.

“Desde el punto de vista económico, hay que ver los datos: tenemos una inflación por las nubes, el alza del dólar, el precio de las bencinas, el de la canasta familiar o las alzas en la cuenta de la luz, que en enero vuelve a subir un 15%. Por lo tanto, esta inflación está golpeando, y Chiloé no está exento. Lo que más preocupa es el empleo y los indicadores de cesantía que esto podría generar”.

ACCIONES

Cárcamo señaló que, desde el aparato estatal y el gobierno, se deben concretar acciones para evitar medidas similares en otras empresas.

“Le pedimos al gobierno y al Gobierno Regional que se pronuncien al respecto. Sabemos que esta es una decisión de privados, pero no podemos quedar al margen de la situación; debemos plantearla para generar una alerta y medidas que frenen esta problemática. No queremos que vuelva a ocurrir lo del 2009 con el virus ISA, que afectó a la industria y generó miles de desempleos, especialmente en Chiloé”, expresó.

Cerró señalando que **“esas personas van a tener que buscar otra fuente laboral. Se puede decir que los van a reconvertir, pero siento que lo más complejo es que, si los niveles de cesantía aumentan, esto se agudiza aún más. Esperemos que no sigan otras plantas o pesqueras tomando esta misma medida y, por esto, el Estado debe intervenir desde el punto de vista regulatorio o con alguna política pública que incentive al sector privado a invertir y seguir generando empleo”.**

CASTRO MUNICIPIO TE INVITA A LA:

CASTRO

XXI FERIA DEL LIBRO CASTRO
 MIRANDO AL BICENTENARIO: LITERATURA. TERRITORIO E IDENTIDAD

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE

10:00 APERTURA CARPAS EXPOSICIÓN DE LIBROS
 Lugar: Plaza de Armas

10:00 CONVERSATORIO: "ISLA DE LOS MUERTOS, TRAGEDIA DEL RÍO BAKER".
 PARA ESTUDIANTES EN EL LICEO POLITÉCNICO RODOLFO AEDO Y MAURICIO OSORIO - Modera: ALEJANDRO ORELLANA

10:00 PRESENTACIÓN DE LIBRO "REAL BOOK CHILENO"
 CHARLA CREACIÓN DEL JAZZ EN CHILE SU HISTORIA Y DESARROLLO Y JAZZ SESSION DEL MÚSICO ANDRÉS PÉREZ ABIERTO A LA COMUNIDAD Y ESTUDIANTES
 Lugar: Teatro Centro Cultural

10:00 LECTURA POÉTICA
 RICARDO MENDOZA Y MARIO CONTRERAS
 Lugar: Liceo Ayrue

11:30 CUENTA CUENTO. COMO ME LO CONTARON TE LO CUENTO
 CON CARLA GONZÁLEZ
 Lugar: Biblioteca Pública

...continuación programación

16:00 PROGRAMA CANAL MUNICIPAL
 ENTREVISTAS ESCRITORES(A)S INVITADOS(A)S:
 SOLEDAD FARÍÑA Y VERÓNICA ZONDEK

19:00 RECITAL POÉTICO
 CON SOLEDAD FARÍÑA Y VERÓNICA ZONDEK - Modera: PATRICIA AGUILA
 (PARA PÚBLICO EN GENERAL)
 Lugar: Biblioteca Pública

XXI FERIA DEL LIBRO CASTRO
 MIRANDO AL BICENTENARIO: LITERATURA. TERRITORIO E IDENTIDAD

VIERNES 22 DE NOVIEMBRE

18:00 PRESENTACIÓN DE LIBRO KEWAKAFE
 DE ROXANA MIRANDA RUPAILAIF

18:30 HRS. PRESENTACIÓN DEL ÁLBUM "CANCIONES Y MAGIA"
 MÚSICA VITO SANGUINETTI
 BASADO EN LA OBRA DE NELSON TOÑO TORRES

19:30 SERGIO MANSILLA: EL SUR, LO SUR LA SURALIDAD
 LOS LUGARES DE LA LLUVIA

20:00 LA PALABRA Y SU LUZ LECTURA DRAMATIZADA
 DE TEXTOS DEL POETA CHILOTE CARLOS TRUJILLO
 ILUMINACIÓN: JULIO ESCOBAR
 (PARA PÚBLICO EN GENERAL)
 Lugar: Centro Cultural de Castro